

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



La Reforma Electoral se desinfla

Cambiaron de golpe las prioridades de la bancada mayoritaria. La cacareada Reforma Electoral salió de la fila. Se volverá a formar hasta el año que entra, el 2022.

Pero no para el primer periodo ordinario de sesiones, sino para después de los comicios en los que media docena de entidades cambiarán de gobernador, lo anunció así Ignacio Mier, coordinador de Morena, después de un acuerdo en Palacio

¿Qué pasó?

Pues que el presidente tiene interés personal en que la iniciativa que se discute en el Congreso salga de su oficina y como apenas empieza a elaborarla el proceso va para largo.

El presidente quiere que haya foros previos, debate de alcance nacional, consultas, y organizar todo eso lleva tiempo.

No queda claro qué pasará con el proyecto que está listo en el Senado. Lo más probable es que hiberne un año.

Nace una estrella

Adán Augusto López cumplió el trámite en la tribuna y se dejó querer en las escalinatas del Palacio Legislativo donde docenas de legisladores de todos los partidos se acercaron para pedirle una foto.

El secretario de Gobernación es la estrella en ascenso de la 4T.

Su paseo por San Lázaro muestra el misterioso pero innegable carisma del poder. Si hubiera visitado al Congreso la semana pasada en calidad de gobernador de Tabasco lo hubieran saludado sus paisanos, tal vez no todos.

Pero como ya es secretario de Go-

bernación y el presidente se esmeró en señalar que llega con su respaldo total, pues su paseo fue una puesta en escena.

Desde el lugar que le correspondió en la tribuna en su calidad de presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez atestiguó en silencio el recorrido estelar de su sucesor en Bucareli

Voluntad política

Sin empujones, granaderos ni mentadas, comenzó ayer el proceso de transición en la alcaldía Miguel Hidalgo que pasará de Morena a la alianza PAN, PRI, PRD.

Quedó claro para todos que sí puede y que lo único que hace falta es voluntad política, esa que ha brillado por su ausencia.

El relevo, a decir del alcalde saliente, Abraham Borden, se da con apego total a la norma para el relevo de gobierno.

Los equipos de transición de cada alcalde, Mauricio Tabe como mandatario electo, comenzaron a trabajar en el cambio de estafeta.

Sólo se necesitaban ganas de hacer lo correcto.

¿Cuál es el primer criterio?

José Luis Rodríguez perdió en un escrutinio lo que ganó en las urnas el pasado 6 junio.

El TEPJF decidió quitarle su lugar para poner a una mujer por aquello de las cuotas de género.

Rodríguez acababa de ser nombrado coordinador de Morena, al cabo de un proceso que generó tensiones al interior de la bancada que dejó de ser la dominante.

El problema aquí es anterior al tema del género, es que dónde queda la voluntad de los ciudadanos que debería ser primer criterio para cualquier decisión, incluso si se trata de la lista de aspirantes plurinominales.

Sin aplanadoras

En el Congreso de la CDMX terminó, con la nueva legislatura, la época de las aplanadoras, primero la del PRD y después Morena. Hicieron lo que quisieron. Ahora le toca el turno a la política.

Los equilibrios en Donceles son delicados en extremo, ya que la bancada de Morena tiene el mismo número de asientos que la de la alianza de PAN, PRI y PRD.

Los que hacen la diferencia, mínima, por cierto, son algunas diputaciones sueltas de PT, PVEM y MC.

De modo que cualquier movimiento cuenta, incluso si no lo detecta la alerta sísmica puede generar cuarteaduras.

